

[Saint-Vaast-la-Hougue ouvre le site du fort Vauban au public dès ce mois de juin \(ouest-france.fr\)](https://ouest-france.fr)

## Saint-Vaast-la-Hougue ouvre le site du fort Vauban au public dès ce mois de juin

Des fortifications de Vauban à la tour classée au patrimoine de l'Unesco, le site de la Hougue est ouvert au grand public dès le mois de juin 2022. La municipalité va proposer des visites libres. Si l'accès est compliqué pour certaines personnes, un projet vise à leur en faciliter l'accès d'ici 2023.



La municipalité va récupérer le bâtiment situé à l'entrée principale de la Hougue qui, une fois restauré, servira de hall d'accueil, sanitaire et musée. Un chemin d'accès sera aménagé à droite du bâtiment. | OUEST-FRANCE Afficher le diaporama

Ouest-France Publié le 26/06/2022 à 14h59

Comme son nom l'indique à [Saint-Vaast-la-Hougue](#) ([Manche](#)), près de [Cherbourg](#), le fort de la Hougue est un incontournable des sorties du dimanche des locaux et des promenades des vacanciers. Les travaux de réfection du mur et du bastion sud ont pris fin. Le sentier autour du fort est ouvert au public », commentent Ginette Noury et Philippe Le Borgne, adjoints au maire. Un circuit particulier, qui ne peut être emprunté que dans un sens, inverse des aiguilles d'une montre, en partant du côté ouest, Porte aux Dames.

Cela peut paraître incongru. Mais l'explication est simple : C'est pour la sécurité. Sur une certaine distance, des murets d'une largeur d'environ 50 cm rendent impossible tout croisement. L'accès est aussi interdit aux deux roues et aux poussettes avant les passages dangereux côtés remparts. Une signalétique est en place.

## **Depuis quelques jours, l'intérieur de l'enceinte du fort de la Hougue est ouvert au public**

En juin, l'intérieur de l'enceinte est ouvert au public avec une entrée côté ouest, à la Porte aux Dames. Des visites libres, avec accès à la tour au coût de 3 € par personne, sont proposées le week-end et jours fériés en juin dès 13 h 30 », poursuivent les élus. Des explications sont remises aux visiteurs.

## **Un nouvel accès sera ouvert en 2023**

Une billetterie va être installée à la Porte aux Dames en attendant les travaux en vue de proposer un accès par l'entrée principale du fort. On attend l'autorisation d'occupation temporaire de la Marine nationale pour pouvoir accéder par l'entrée principale », précisent les élus, qui programment également des travaux de restauration pour le bâtiment qui se situe à l'entrée du site.

## **Le site deviendra accessible aux personnes à mobilité réduite**

Le projet prévoit que ce bâtiment soit rétrocédé à la commune par la Marine nationale. Nous y ferons aménager un hall d'accueil, des sanitaires mais également un musée voué à la Hougue et son histoire. Des travaux prévus dans les douze prochains mois pour un coût de plus de 150 000 €. Cet aménagement de l'entrée principale permettra l'accès aux personnes à mobilité réduite, ce qui est impossible actuellement.

## **Des animations pour valoriser Vauban... et les Jeux Olympiques 2024**

D'autres animations sont prévues autour de la Hougue. On étudie pour cet été l'organisation d'une journée complète autour de l'opération Terre de jeux où de multiples activités sportives seraient proposées par des associations dans le cadre de la promotion des Jeux Olympiques de 2024 à Paris », évoquent Ginette et Philippe, qui n'oublient les visites guidées et commentées organisées par l'association Cap Saint-Vaast. Dans le cadre du week-end Vauban, nous proposerons un pique-nique et des animations le dimanche 3 juillet 2022 autour du site.